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Protokoll 

der 2. Studentischen Vollversammlung 

im Studienjahr 2017/18 

 

Datum: Mittwoch, 27.06.2018 

Ort: KU Eichstätt-Ingolstadt, KGA 205 

Anwesende: Peter Spieß, Juliette Brillet, Christoph Paschen, Frau Savarini, Frau Schönmüller, 

Pater Stefan Weig,  Studierende, Protokollant Markus Pflock 

Beginn:  14:15 Uhr 

Ende: 15:18 Uhr 

 

 

TOP 1: Eröffnung der Sitzung 

Der Vorsitzende des Konvents Peter Spieß eröffnet um 14:15 Uhr die Sitzung. 

 

TOP 2: Berichte des Sprecher*innenrates 

Der Sprecher*innenrat stellt die Berichte über die Ressorts nicht ausführlich, sondern je nach 

Interesse der Anwesenden vor. 

 

1) Studium und Lehre 

Peter Spieß berichtet zu Studium und Lehre. Es gibt eine Testphase zur Abmeldung von 

Klausuren, mit dieser kann man sich bis zu sechs Tage vor der Prüfung abmelden. In der 

Geographie wurde eine neue Prüfungsleistung namens reflexive Diskussionsleistung 

eingeführt,  die ähnlich wie mündliche Noten funktionert. Der SR kritisert das, da es eine 

versteckte Anwesenheitspflicht darstellt. In der Spitalstadt steht ein neuer Raum des Projekts 

„Mensch in Bewegung“ den Studierenden zur Verfügung. Es wurde ein neuer Fördertopf für 

Abschlussarbeiten eingerichtet, bei dem Studierende bis zu 200 € erstattet bekommen können. 

 

2) Überdachte Fahrradstellplätze und Parkplätze 

Peter Spieß berichtet, dass der Umbau der Wiese sich verzögere und damit auch der Bau der 

überdachten Fahrradständer. Es werden Kontrollen an den Bibparkplätzen durch externe 

Firmen stattfinden. Das Nachtparkverbot wird im Zuge dessen durchgesetzt werden. Die 

Behindertenparkplätze werden weniger werden, dafür komplett barrierefrei. Es sollen 

kostenpflichtige Kurzzeitparkplätze für Gäste entstehen. 
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3) Mensa 

Juliette Brillet berichtet, dass Mensakarte, Studiausweis und weitere Funktionen ab nächstem 

Semester zu einer einzigen Karte zusammengefasst werden sollen. Im Jahr 2019 soll die 

Essensausgabe der Mensa umgebaut werden, im Verlauf dessen wird eine Pizzastation 

eingerichtet werden und das Dach der Cafete zur Dachterasse ausgebaut werden. Die Mensa 

wird versuchen, so oft wie möglich das MensaVital-Gericht anzubieten. 

Es erfolgt der Hnweis, dass die Tassen in der Cafete immer zurückgebracht werden sollen. 

Fragen aus dem Publikum: Gibt es die Möglichkeit von anderen Stärkebeilagen anstelle von 

Nudeln? Ist es möglich, die Brötchen in der Cafete nicht in Plastik einzupacken? 

 

4) Uni-Stadt 

Juliette Brillet berichtet vom Ausschuss Uni-Stadt. Der Weg zwischen Zbib und Schottenau 

wurde auf Betreiben des Konvents hin geschottert. Über den studentischen Vertreter in der 

Strategiegruppe für die Entwicklung der Innenstadt setzt sich der Studentische Konvent für ein 

inklusives Wohnheim, eine barrierefreie Innenstadt und Mitfahrbänke ein. 

 

5) Clearing Service 

Peter Spieß stellt den Clearing Service kurz vor. Dies ist ein Angebot des Konvents 

Studierenden zu helfen, wenn die Prüfungsordnung nicht eingehalten wird. 

 

6) Fonds für studentisches Engagement 

Juliette Brillet stellt den Fonds kurz vor. Damit können Projekte gefördert werden, die 

potenziell allen Studierenden zugutekommen. 

 

7) Themen von den Plakaten 

Peter Spieß geht auf Anliegen der Studierenden ein, die diese auf den ausgestellten Plakaten 

eingebracht haben. Die Bibtaschen werden wieder eingeführt und sollen im KU-Shop zu 

erwerben sein. Mit dem Umbau der Zentralbibliothek von 2019 bis 2022 wird es dort mehr 

Arbeitsräume für Studierende geben. Die Wasserspender sind bereits vor Ort, die Aufstellung 

wird sich allerdings noch verzögern. Die Einführung eines Semestertickets sei ein zäher 

Prozess. In Kürze ist ein weiteres Treffen mit Studentenwerk und Sozialwerk dazu. 
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Markus Pflock 

Protokollführer 

 

TOP 3: Gespräch mit Nina Savarini und Marianne Schönmüller 

Christoph Paschen stellt Fragen an Frau Savarini, Zuständige für Karriereberatung an der KU, 

und Frau Schönmüller, Ansprechpartnerin für Auslandspraktika. 

Frau Savarini berichtet, dass sie in ihren Beratungen Übungen aus dem Coaching durchführt, 

gemeinsam mit dem/der Studierenden Berufsfelder erschließt, diese sprechfähig macht und 

auch Bewerbungsmappenchecks durchführt. Es lohne sich bereits ab dem ersten Semester zu 

ihr zu kommen, gerne auch öfters. Es gibt eine neue Onlineplattform, das Career Center, das 

alle Stellenangebote für Studierende (Nebenjobs, Berufseinstieg, Praktika) sammelt, sodass 

eine umfassende Orientierung möglich ist. Die Kursangebote der Karriereberatung umfassen 

Workshops zu Soft Skills, Digitale Kompetenz, psychologische Testungen, 

Bewerbungstraining, Stellenangebotssuche. 

Frau Schönmüller berichtet, dass sich ein Auslandspraktikum oft gut integrieren lässt, wenn 

man sich früh genug darum kümmert. Der beste Zeitpunkt für ein solches sei im Anschluss an 

ein Auslandssemester im 5. Semester. Sie bietet umfassende Orientierung und Hilfe zur 

Selbsthilfe an. 

 

TOP 4: Eure Fragen 

Es gibt noch Fragen aus dem Publikum an Frau Savarini und Frau Schönmüller: 

F: Kann man auch mit englischen Bewerbungsunterlagen zu Frau Schönmüller kommen? 

A: Ja kann man. 

F: Wo sind die Büros von Frau Savarini und Frau Schönmüller? 

A: Im International House. 

 

Frau Savarini stellt noch eine Gegenfrage: Was kann Studierende interessieren? 

Ein Kniggekurs, sowohl im Bussinessbereich als auch interkulturell, wird genannt. 

 

Peter Spieß beendet die Veranstaltung um 15:18. 

 

Eichstätt, den 27. Juni 2018 

 

             

     

 

Peter Spieß 

Konventsvorsitzender 


